

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

NOTAS PRINCIPALES

DQ: QUERÉTARO LA MEJOR MANO DE OBRA: FDS

Querétaro ocupa el primer lugar nacional en generación de empleo, ausencia de corrupción y en justicia penal, además que goza de paz social y laboral y el talento para continuar atrayendo inversiones destacó el gobernador Francisco Domínguez, en su intervención en la comida por el inicio de la FAMEX 2019. (DQ, principal)

EUQ: QUERÉTARO, 4TO. DESTINO DE CAPITAL AERONÁUTICO

Con un historial que supera los diez años, Querétaro es el cuarto mayor destino de atracción de la industria aeronáutica a nivel global, señaló el gobernador Francisco Domínguez. Adelantó que en el AIQ se realizará la próxima edición de la FAMEX que tradicionalmente se efectúa en la base aérea de Santa Lucía, debido a que en este sitio se construirá el nuevo aeropuerto durante los próximos años. (EUQ, principal)

N: POTENCIA AEROESPACIAL

El gobernador Francisco Domínguez delineó los siete caminos que sigue Querétaro para potenciar al máximo la industria aeroespacial, de la cual la entidad es la cuarta en atraer inversión a nivel mundial. (N, principal)

CQRO: QUERÉTARO, PRESENTE EN LA FERIA AEROESPACIAL MÉXICO 2019

El gobernador Francisco Domínguez acudió a la inauguración de la tercera edición de la FAMEX 2019, evento que se lleva a cabo en la Base Aérea número 1 Santa Lucía, en el municipio de Zumpango, EDOMEX, y que fue encabezado por el presidente de México. (CQRO, principal)

AM: ONU RECONOCE A CAPITAL EN SEGURIDAD

La UNODC a través del Centro de Excelencia para Información Estadística de Gobierno, Seguridad Pública, Victimization y Justicia (CdE), desarrolló la primera Auditoría Local de Seguridad (ALS) en México, en colaboración con el municipio de Querétaro, de la cual determinó que a la capital se le considera con bajos índices de inseguridad y violencia. (AM, principal)

CQ: VAN AUTODEFENSAS CONTRA ROBAVACAS

Los integrantes de al menos seis ejidos de San Juan del Río han formado brigadas para frenar el robo de ganado, afirmó el presidente de la Unión de Ejidos Adolfo López Mateos, Fidencio Romero Martínez. (CQ, principal)

PA: SALIÓ CLAUDIA MIJANGOS

Finalmente fue liberada y entregada a sus familiares la triple filicida Claudia Mijangos Arzac al cumplirse hoy los 30 años de internamiento ordenados por el juez penal Arturo González de Cosío por el asesinato de sus hijos Claudia María, de 11 años, Ana Belén de nueve y Alfredo, de seis, todos de apellidos Castaños Mijangos. (PA, principal)

PODER EJECUTIVO

ACUDE DOMÍNGUEZ A FERIA AEROESPACIAL FAMEX MÉXICO 2019

El gobernador Francisco Domínguez asistió a la inauguración de la FAMEX 2019, misma que fue encabezada por el Presidente de la República y llevada a cabo en la Base Aérea No. 1 Santa Lucía, en el municipio de Zumpango de Ocampo, Estado de México. (CQRO, AM, CQ)

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

ATESTIGUA GOBERNADOR FIRMA DE CONVENIO DE COLABORACIÓN ENTRE LA UNAQ, GE, CIDESI Y CENTA
El gobernador del estado, Francisco Domínguez, fungió como testigo de honor del acuerdo que afianza la vinculación entre las universidades, las empresas y el gobierno como facilitador, liderando la cuarta revolución industrial, lo que refrenda que en Querétaro la industria aeroespacial está despegando de manera correcta, impulsada por la triple hélice. (N, AM, DQ)

GOBERNADOR ASISTIRÁ AL INTERNATIONAL PARIS AIR SHOW
En el mes de junio autoridades estatales realizarán una gira de trabajo a Le Bourget, Francia para asistir al International Paris Air Show con el objetivo de atraer inversiones y dar confianza a los empresarios del sector aeronáutico, aseveró el gobernador Francisco Domínguez. (DQ)

ALIANZA SINDICAL DESFILARÁ EL 01 DE MAYO
Por Roxana Romero
Debido a que la ASTEQ no llegó a un acuerdo con el Gobierno estatal para la firma del convenio de paz laboral, el 1 de mayo se realizará el desfile en el que participarán alrededor de 8 mil trabajadores de Querétaro que se congregarán en Av. Zaragoza, esq. con Corregidora, informó Alejandro Olvera, dirigente de ASTEQ. Señaló que el lunes se hizo la invitación formal al gobernador. Además, aclaró que las demandas que se harán son de carácter federal por los despidos en diferentes áreas, pues la relación con la entidad es buena. (AM)

INVITAN A PANTO A DESFILE DEL 1 DE MAYO
Por Irán Hernández
Alejandro Olvera, dirigente del ASTEQ, informó que invitaron formalmente al gobernador, así como a los ediles de la capital, Corregidora y El Marqués para que asistan al desfile del 1 de mayo por el Día del Trabajador, al que acudirán cerca de ocho mil empleados y las demandas, aclaró, serán sólo federales por los despidos. (CQ)

QUERÉTARO, DE VERDE A ROJO EN DELITOS DE ALTO IMPACTO
Debido al incremento en delitos de alto impacto, durante el primer trimestre de 2019, el estado de Querétaro fue ubicado de verde a rojo en el Semáforo Delictivo. La entidad que gobierna el panista Francisco Domínguez registró un aumento en los delitos de homicidio, extorsión y robo de autos en los primeros tres meses del año, según la medición que realiza el Semáforo Delictivo. (...) De acuerdo con las cifras del Semáforo Delictivo, Querétaro también fue ubicado por encima de la media nacional debido a la incidencia de delitos como el robo a casa habitación, el robo a comercio, el narcomenudeo y la violación. (PA)

AMBIENTALISTAS ACUSAN EXCLUSIÓN DEL GOBIERNO
Por Maritza Navarro
Los ambientalistas no fueron convocados a la nueva reunión que autoridades del estado celebraron para exponer el proyecto del Eje Estructurante del Transporte Público de Av. Zaragoza, denunció Teresa Roldán. La activista que está en contra de la tala de árboles en Querétaro, explicó que tenían un acuerdo de reunión con autoridades de la SEDESU que ya no se concretó. (EUQ)

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

PODER LEGISLATIVO

SIGUEN SOLICITUDES DE PENSIÓN Y JUBILACIÓN AL PODER LEGISLATIVO

Por Anaíd Mendoza

El presidente de la Comisión de Trabajo y Previsión Social de la LIX Legislatura, Néstor Domínguez Luna, informó que en lo que va de su gestión ha recibido 486 solicitudes de pensión, jubilaciones y por fallecimiento, de los cuales quedan por resolver 183 y 20 empleados regresaron a su lugar de trabajo por no contar con los 60 años de edad, aunque los años laborales sí se cumplen. (DQ)

JURISPRUDENCIA OBLIGARÁ A DIPUTADOS A RECONOCER QUE INTERPRETARON MAL LA LEY

Por Katia Lemus

De septiembre a la fecha, el poder Legislativo ha notificado a 26 trabajadores que regresen a laborar tras rechazarles su solicitud de jubilación o pensión al no cumplir los 60 años de edad que establece la ley, confirmó el diputado Néstor Domínguez Luna. El legislador de Morena confió en que a más tardar en dos meses quedará sentada la jurisprudencia para obligar a los diputados, sobre todo a los del PAN, a cumplir con ella porque se volverá ley suprema de la nación y -sobre todo- tendrán que reconocer que interpretaron mal la ley. (CQRO)

EL GRUPO LEGISLATIVO DE MORENA ENCABEZÓ EL FORO “SI ELLAS PARAN, EL MUNDO SE DETIENE”

Los diputados integrantes del Grupo Legislativo del Partido Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), encabezaron el Foro “Si ellas paran, el mundo se detiene”, teniendo como panelistas a la senadora por Morena, Nestora Salgado García, la sindicalista Alicia Colchado Ariza, la abogada y feminista Carmen Consolación González Loyola, y a la consejera estatal de Morena, Astrid Ortega Vázquez. El coordinador del Grupo Legislativo de Morena, Mauricio Alberto Ruiz Olaes, agradeció la presencia de las panelistas, en especial, de la senadora por compartir sus experiencias, ya que dijo, es una persona que ha luchado y trabajado por los derechos humanos. (AM, DQ)

DIPUTADA SE OPONE A EDUCACIÓN SEXUAL EN LAS AULAS

Por Irán Hernández

La presidenta de la Comisión de la Familia en el Congreso de Querétaro, Elsa Méndez, promueve acciones en contra de la iniciativa para exhortar el Ejecutivo estatal a fin de implementar campañas de educación sexual en las escuelas, con la justificación: educar a los hijos libremente y sin imposiciones. (CQ)

APRUEBAN LA PROPUESTA DE EMBAJADOR DE MÉXICO ANTE REPÚBLICA DOMINICANA

Fue aprobada por unanimidad ante las Comisiones Unidas de Relaciones Exteriores y Relaciones Exteriores de América Latina y el Caribe del Senado de la República, misma en la que fue aprobado la propuesta que realizó el Presidente de la República para nombrar a Carlos Peñafiel Soto como Embajador de México Extraordinario y Plenipotenciario en la República Dominicana. (AM)

SE HAN LIBERADO 120 PRESOS POLÍTICOS DURANTE GOBIERNO DE AMLO: NESTORA SALGADO

Hasta el momento, se han liberado 120 presos políticos, de los más de 200 que se han contabilizado desde el sexenio de Vicente Fox, declaró Nestora Salgado, senadora de la República. Así lo indicó durante su visita en Querétaro, en donde dijo que hay varios presos políticos en la entidad, aunque no especificó el número de casos. No hay cifras exactamente porque muchos están abandonados, de Querétaro no sabría decirte, pero si son varios. Yo entregué una lista de 199 presos más la segunda de más de 200 en toda la República”, precisó la senadora. (CI, DQ)

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

GRUPO DE PODER ESTÁ DUPLICANDO HOMICIDIOS PARA HACER QUEDAR MAL A AMLO: NESTORA SALGADO

Un grupo de poder que está en contra del gobierno de Andrés Manuel López está duplicando los homicidios y haciendo todo lo posible para hacerlo quedar mal en el tema de seguridad, aseguró Nestora Salgado García, senadora de la República Mexicana. Así lo declaró tras finalizar su participación en el Foro “Si ellas paran, el mundo se detiene” en el Congreso del estado, donde al ser cuestionada por la estrategia de seguridad del Presidente de la República manifestó que un grupo busca desacreditarlo. (CI, CQRO, EUQ)

PODER JUDICIAL

FAMILIARES DE VÍCTIMAS DEL CASO SAN JAVIER PODRÁN SOLICITAR REPARACIÓN DEL DAÑO

La penalidad que podrían alcanzar las personas acusadas del homicidio de dos adultos mayores en la colonia San Javier, dependerá de los delitos que compruebe la FGE, señaló el presidente del TSJ, Antonio Ortega Cerbón. (N, DQ, PA)

DAN PRISIÓN PREVENTIVA A HOMICIDAS DE OCTAGENARIOS

Por Irán Hernández

Las dos personas imputadas por el homicidio de los hermanos octogenarios en la colonia San Javier de la capital queretana y el robo a la joyería París están en prisión preventiva oficiosa luego de que se realizó la audiencia inicial y en cuatro meses concluirá el proceso de investigación complementaria, declaró el magistrado José Antonio Ortega. (CQ)

CAPTAN A CLAUDIA MIJANGOS SALIENDO DEL CERESO DE TEPEPAN

Aproximadamente a las 15:00 horas de este miércoles, Claudia Mijangos salió del Cereso Femenil de Tepepan, en Ciudad de México, luego de cumplir su condena de 30 años por el triple homicidio de sus hijos. Durante la mañana el magistrado presidente del Tribunal Superior de Justicia de Querétaro, Antonio Ortega Cerbón, informó que se tenía conocimiento de una sobrina que acudiría para llevarse a Claudia Mijangos. (EUQ, Q, ADN)

CLAUDIA MIJANGOS YA FUE LIBERADA

Claudia Mijangos salió del Centro Femenil de Reinserción Social Tepepan en la Ciudad de México en la que estuvo recluida tras su sentencia de 30 años de prisión por el asesinato de sus tres hijos, confirmaron las autoridades de aquella entidad. (DQ, N)

RIESGO PARA ELLA Y LA CIUDADANÍA, DEJAR COMPLETAMENTE LIBRE A MIJANGOS: TSJ

Alrededor de las 15:00 horas de ayer, Claudia Mijangos, quien cumplió una sentencia de 30 años en el Centro Femenil de Reinserción Social Tepepan, de la CDMX, por el homicidio de sus tres hijos, quedó en libertad. Por la mañana de ayer, José Antonio Ortega, magistrado presidente del TSJ, reconoció que por la condición mental en la que se encuentra la mujer, oriunda de Sinaloa, algún familiar deberá hacerse cargo de ella, pues de lo contrario sería la Secretaría de Salud la que asumiera su cuidado. (CQRO, CQ)

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

MUNICIPIOS

SUSPENDEN EMPRESA POR FUGA DE AMÓNICO

Derivado de una fuga de 2 mil litros de amoniaco ocurrido la madrugada de este miércoles en Agrogen, la UMPCQ decidió imponer una suspensión administrativa a la empresa con el propósito de que cumpla en eficientar y certificar sus procesos en materia de seguridad. (N, EUQ, DQ)

EVACÚAN A 90 PERSONAS DE TRES EMPRESAS POR FUGA DE AMONIACO

Debido a la fuga de aproximadamente 2 mil 700 litros de amoniaco -que se registró en los primeros minutos de este miércoles durante una maniobra de trasvase a una de las esferas en la empresa Agrogen-, fueron evacuadas de manera preventiva 90 personas de la compañía donde tuvo lugar el derrame, además de Hortigen y de Magna. (CQRO, DQ)

APOYAN CON TAPITAS A NIÑOS CON CÁNCER

Mediante la firma de un convenio de coordinación entre el municipio de Corregidora que encabeza Roberto Sosa, con el "Banco de Tapitas A.C.", la administración municipal busca apoyar a menores y jóvenes con cáncer en esta comuna. Durante la firma del convenio, el Alcalde, Roberto Sosa sostuvo que el objetivo es ofrecer apoyo a menores de edad que tienen diagnóstico positivo de esta enfermedad. (DQ, N, AM, EUQ)

EDIL TOMÓ PROTESTA A INTEGRANTES DEL SISTEMA DE IGUALDAD SUSTANTIVA

Por Verónica Ruiz

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, instaló y tomó protesta a los integrantes del Sistema de Igualdad Sustantiva entre Mujeres y Hombres y para Prevenir, Atender, Sancionar y Erradicar la Violencia contra las Mujeres. (DQ)

RECONOCE LA ONU EL PROGRAMA DE SEGURIDAD MUNICIPAL Y EL PROGRAMA ACCIONES PREVENIR

La UNODC presentó los resultados de la Auditoría Local de Seguridad en México que se realizó en el Municipio de Querétaro, y donde reconoció el esfuerzo que a través del Programa de Seguridad Pública Municipal y del Programa AcciónES Prevenir, hace el Municipio de Querétaro para atender temas prioritarios para procurar la paz en el municipio. (N, CQRO, DQ, EUQ)

PREVÉ MUNICIPIO MULTAS A QUIEN ARROJE RESIDUOS SÓLIDOS EN DRENES

El municipio de Querétaro trabaja en la limpieza de 80 kilómetros lineales de drenes para recibir la temporada de lluvias, que oficialmente comenzará el 15 de mayo, y prevé multas de hasta 500 días de salario para quienes arrojen residuos sólidos en estos conductos de agua pluvial. La secretaria de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro de la Torre, informó que las multas -de acuerdo a un cambio reciente al Reglamento local- se establecen según el tipo de residuo y grado de afectación al dren pluvial. (CQ, CI)

YA APLICAN MULTAS POR TIRAR BASURA

Se encuentran en proceso nueve investigaciones para determinar sanción a ciudadanos o comercios que fueron sorprendidos tirando basura en las calles y vía pública, además de que, de febrero a la fecha, han sido sancionados ya dos establecimientos por este concepto, indicó la titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro de la Torre. (EUQ, AM)

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

SERVICIOS PÚBLICOS DEL MUNICIPIO DE QUERÉTARO, HARÁ DIAGNÓSTICO DE RED AMBIENTAL PARA SU CONTINUIDAD

La titular de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro, confirmó la elaboración de un diagnóstico para determinar cambios o bien, la continuación de la concesión de recolección de basura de la empresa Red Ambiental. (DQ, EUQ)

AUMENTÓ 10% LA GENERACIÓN DE BASURA EN SEMANA SANTA

Por Rubén Pacheco

La secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro, dio a conocer que en comparación con el año pasado la generación de basura aumentó en un 10% en Semana Santa. (N)

DÍAS SANTOS DEJAN 2 MIL TONELADAS DE BASURA

Por Hilda Navarro

Entre el jueves y domingo de la semana pasada se recolectaron dos mil 70 toneladas de basura en la capital informó la secretaría de Servicios Públicos Municipales, Alejandra Haro de la Torre. La funcionaria detalló que de las 78.45 toneladas, 34.65 se levantaron en el Centro Histórico. Por su parte, Red Ambiental, empresa concesionaria en el municipio, reunió mil 992 toneladas. (CQ)

FUENTES DE LA ALAMEDA SIN FUNCIONAR, POR ROBO DE PIEZAS

Por Hilda Navarro

La secretaría de Servicios Públicos Municipales de Querétaro, Alejandra Haro de la Torre, informó que han sido robadas piezas de las fuentes ubicadas al exterior de la Alameda Hidalgo, por lo que no están funcionando al 100 por ciento de su capacidad. (CQ)

OCUPACIÓN DEL 50 POR CIENTO EN ALBERGUE YIMPATHI DURANTE SEMANA SANTA

Alejandro Cano Alcalá, director del SMDIF, reportó una ocupación del 50% en el albergue Yimpathi con motivo del periodo vacacional de Semana Santa. Con una capacidad máxima de operación para 400 personas diariamente, Yimpathi acogió mil 300 personas durante la semana del 15 al 21 de abril de 2019, sin presentar ningún repunte dramático como sucede en temporadas invernales. (CI, DQ, AM, N, EUQ, CQ)

SIN GASTO EXTRA EN ARTISTAS DE “DIF A TU LADO”, ACLARAN

Por Hilda Navarro

La presencia de artistas en las jornadas “DIF a tu lado” no representa para el municipio de Querétaro un gasto extra a lo erogado en el pago a la empresa a la que se le otorgó la operación del programa, por medio de una licitación pública nacional. Alejandro Cano Alcalá, director del SMDIF, aseguró que artistas como Albertano, Jorge “El Burro” Van Rankin y Raúl “El Negro” Araiza son invitados por la empresa que se encarga de la operación del programa, a través de su fundación, derivado de la relación que tiene con diversas televisoras. (CQ)

PC MULTARÁ A AGROGEN

Por Gonzalo Flores

La empresa Agrogen, en la cual se registró un derrame de amoniaco la madrugada de ayer al interior de sus instalaciones, permanecerá suspendida en tanto la autoridad determina la multa a la que será acreedora por este hecho, indicó Carlos Rodríguez, director del UMPCQ. Por el momento, mantienen monitoreo en colonias aledañas. (AM)

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

REFUERZAN MEDIDAS DE SEGURIDAD EN SAN ISIDRO MIRANDA

El director operativo de la policía municipal de El Marqués, Israel Ramírez Ferruzca, se reunió con habitantes de San Isidro Miranda para reforzar el esquema de seguridad en la localidad. Durante el recorrido se realizaron acciones inmediatas, con el apoyo de la ciudadanía, en zonas conflictivas para mejorar la percepción de seguridad, aunado al reforzamiento de los operativos preventivos. (CQ)

IMPARTEN A SERVIDORES PÚBLICOS DE EL MARQUÉS CAPACITACIÓN EN DERECHOS HUMANOS

Personal de la Defensoría de los Derechos Humanos de Querétaro presentó diferentes bloques informativos sobre discriminación, uso de la fuerza y principios constitucionales. La DDHQ capacitó a un grupo de 45 elementos policiales y personal adscrito al Juzgado Cívico y la Secretaría de Gobierno de El Marqués sobre introducción a los derechos humanos, principios constitucionales, protocolo del uso de la fuerza, discriminación y grupos vulnerables. (N, EUQ)

NIEGA ALCALDESA DEUDA POR PREDIAL EN CORREGIDORA

Por Iris Mayumi

La presidenta municipal de Ezequiel Montes, Elvia Trejo Montes, negó tener una deuda de más de 162 mil pesos por falta de pago al impuesto predial de tres terrenos localizados en el municipio de Corregidora, predios que dijo fueron vendidos por su padre quien murió en 2003. (DQ)

AVANZA PLAN DE RESCATE EN SENDEROS DE LA PEÑA DE BERNAL

Por Diego A. Rivera

La implementación del plan de conservación de la Peña de Bernal va a implicar más de tres años, aseguró la dirección de turismo de Ezequiel Montes, Jazmín Hernández, quien indicó que aún esperan conocer que acción sí podrán implementar y cuáles no. (N)

ALISTAN FESTEJO POR EL 78 ANIVERSARIO DE EZEQUIEL MONTES

Con motivo de la conmemoración del LXXVIII Aniversario en que fue declarado Ezequiel Montes municipio libre y soberano del estado de Querétaro, la administración pública que preside Elvia Montes realizará del 26 al 28 de abril distintas actividades culturales y recreativas alusivas al hecho histórico. (N)

INFORMACIÓN GENERAL

INDUSTRIALES ASEGURAN QUE HAY CERTIDUMBRE PARA INVERSIONES

Por Laura banda

El trabajo del gobierno estatal ha favorecido la certidumbre para que los inversionistas sigan llegando a Querétaro y oferten fuentes de empleo, sostuvo Roberto Gaitán Spamer, PIQ al informar que al cierre del primer trimestre de 2019 se han concretado cinco nuevas inversiones en este complejo industrial. (DQ)

GRAN AVANCE DE OBRA EN EL ESTACIONAMIENTO METROPOLITANO ALAMEDA

Durante la supervisión a la construcción del Estacionamiento Metropolitano Alameda, Romy Rojas, titular de la SDUOP, constató el avance del 19% que reporta la obra, la cual está programada para concluirse y que inicie operaciones en diciembre del presente año. (N, AM, DQ, EUQ)

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

ALERTA POR FUGA DE AMONIACO EN TLACOTE

Por Irán Hernández

Cuerpos de emergencia atendieron la fuga de amoníaco en una pipa de Agrogen ubicada en carretera a Tlacote El Bajo, la madrugada de este miércoles, hechos reportados por vecinos en ocho colonias que percibieron olores a químicos. Controlaron la contingencia y suspendieron actividades de esa empresa. Gabriel Bastarrachea, titular de la CEPC, detalló que la fuga se presentó, cuando la compañía Agrogen realizaba una maniobra de operación en una pipa. (CQ)

POR ÓRDENES FEDERALES RECURSOS SE ENTREGARON DIRECTAMENTE A PADRES Y NO A ESTANCIAS INFANTILES: GILBERTO HERRERA

Los amparos interpuestos por Estancias Infantiles en Querétaro en colaboración con diputados del PAN, no causaron efecto. Por ello, los apoyos de estancias infantiles se entregaron directamente a los padres de los cuatro mil niños beneficiarios en el estado, debido que así se decidió desde la Secretaría de Bienestar a nivel federal. Lo anterior lo informó Gilberto Herrera Ruiz, coordinador de delegados federales en Querétaro. (CQRO, EUQ)

BENEFICIAN A 4,000 NIÑOS EN ESTANCIAS

Por el concepto de estancias infantiles correspondiente a enero, febrero y marzo, la Secretaría del Bienestar de la entidad que encabeza el coordinador Gilberto Herrera Ruiz, repartió nueve millones 600 mil pesos directamente a padres de familia de cuatro mil niños que eran beneficiarios del programa. (DQ, AM)

PROFESIONISTAS ESTÁN VINCULADOS A BECAS FEDERALES, ASEGURAN

Por Iris Mayumi

De los casi dos mil 700 jóvenes queretanos vinculados al programa “Jóvenes construyendo el futuro” del gobierno federal, 540 cuentan con una carrera profesional y ocho con posgrado, quienes buscan una de las vacantes que ofrecen las más de ocho mil 500 empresas, talleres, asociaciones e instituciones que se registraron para contar con aprendices que recibirán tres mil 500 pesos mensuales durante un año, señaló el coordinador estatal de programas de Desarrollo, Gilberto Herrera Ruiz. (DQ)

EMPRESAS SE ACREDITAN COMO PROVEEDORAS EN LA INDUSTRIA AERONÁUTICA

Dieciséis empresas queretanas se acreditaron del programa de capacitación denominado “Mejoramiento de la Competitividad de Proveedores Indirectos para la Industria Aeronáutica”, con él cuál se prepararon para ser proveedoras indirectas de esta industria. (N)

SEDATU: ESTRATEGIA CONTRA HUACHICOL BASADA EN SONDEO

Por Gaby Hernández

Las encuestas para promover obras de ayuda social en las comunidades afectadas por el robo de combustible ya fueron aplicadas en Corregidora, Huimilpan y Pedro Escobedo, afirmó Chantal Valdez, representante de la SEDATU. La aplicación de estos formularios se realiza en los municipios afectados por este delito, para identificar las necesidades prioritarias de la población para impulsar programas. (CQ)

ABASTO NORMAL DE CARBURANTES PARA LA ENTIDAD

Por Irán Hernández

Enrique Arroyo, titular de ESGQ, puntualizó que se regularizó el abasto de combustible en la entidad; dijo que ve complicado que disminuya el costo de la gasolina por diversos factores. Derivado de que anteriormente consideró

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

un posible desabasto de combustible en Semana Santa por la corta temporada vacacional, pero eso no sucedió. (CQ)

COLUMNAS Y OPINIÓN

BAJO RESERVA

El éxito de Lele. Nos comentan que Lele, la muñeca queretana, sigue con un éxito que no se esperaban las autoridades de la Secretaría de Turismo. Ayer, durante la comida que ofreció el gobernador FDS a empresarios de la industria aeronáutica en la Base de Santa Lucía en el marco de la Feria Aeroespacial México (Famex), los cientos de invitados no dejaron de preguntar por la tradicional muñequita, la cual nos dicen ya fue solicitada por algunos municipios del estado de Aguascalientes que próximamente tendrán sus fiestas patronales, pero que buscan que Lele sea el atractivo principal. Regresan de buen humor legisladores de Morena, Nos comentan que a quienes aparentemente les cayó de maravilla el pasado puente vacacional, fue a los diputados de Morena, quienes, pese a la complejidad de algunos temas y asuntos de la agenda pública, responden con amabilidad y hasta bromean con presentes y reporteros de la fuente legislativa. (EUQ 2)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Que antes de asistir a la inauguración de la Feria Aeroespacial México (Famex) 2019 en la Base Aérea No. 1 Santa Lucía, el gobernador FDS atestiguó la firma de un convenio de colaboración entre la Universidad Nacional Aeronáutica de Querétaro (UNAQ), el Centro de Ingeniería y Desarrollo Industrial (CIDESI), el Centro Nacional de Tecnologías Aeronáuticas (Centa) y General Electric (GE) México. El objetivo del acuerdo es robustecer la vinculación entre las universidades, las empresas y el gobierno como facilitador, lo que ubica a Querétaro como líder en el sector aeroespacial y en la industria 4.0 o cuarta revolución industrial. Y también en el marco de este importante evento de Famex 2019, el secretario estatal de Educación, José Alfredo Botello, y el rector de la UNAQ, Jorge Gutiérrez, participaron en la mesa redonda Oferta de Posgrados para el Sector Aeroespacial. Ahí, la UNAQ presentó dos programas de maestría, en Ingeniería Aeroespacial y en Ciencias de la Ingeniería Aeroespacial, cuya matrícula es de 45 estudiantes, los cuales en un 89% provienen de la industria aeroespacial. En dicha mesa estuvieron igualmente representantes de la Universidad Autónoma de Nuevo León, de la Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo y de la Escuela Superior de Ingeniería Mecánica y Eléctrica del Instituto Politécnico Nacional, Ticomán. Que 16 empresas queretanas se acreditaron en el programa de capacitación Mejoramiento de la Competitividad de Proveedores Indirectos para la Industria Aeronáutica. La presidenta de la Asociación de Mipymes Industriales de Querétaro (Amiqro), Beatriz Hernández, explicó que el programa busca capacitar a proveedores indirectos de la industria aeronáutica para que mejoren sus procesos y capacidades con el fin de atender las demandas y requisitos de las empresas “tractoras”. (CQRO 1 y 2)

ASTERISCOS

CULTURA ECOLÓGICA EN CADEREYTA. En el municipio de Cadereyta de Montes se realizó la reforestación de ocho árboles nativos de la región, entre Mezquite y Zennas, y 40 arbustos de diferentes especies como lavanda, trueno de Venus, lantanas y panalillos, con la finalidad de ayudar a la reproducción de las abejas y así puedan polinizar. Se trata de una labor realizada con el apoyo de jóvenes voluntarios que con entusiasmo y esfuerzo forman parte de la campaña de ‘Cultura ecológica’, una prioridad para el municipio. CONTINÚA PREVENCIÓN EN CUERPOS DE AGUA. La Unidad de Protección Civil de Corregidora en conjunto con Seguridad Pública Municipal continúan con los recorridos por presas y bordos de la demarcación, recordándole a la ciudadanía no introducirse a los cuerpos de aguas, pues no son los lugares idóneos para realizar actividades acuáticas. Ayer, por ejemplo, se retiró a tres

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

personas, de las cuales dos eran menores de edad. Se encontraban dentro de la Presa de Bravo a bordo de un bote, el cual además no contaba con ninguna medida de seguridad, por lo que su vida estaba en riesgo. ENTREGAN RECONOCIMIENTO. Aunque hoy por la noche será la inauguración formal, desde ayer comenzaron las actividades del Festival Maxei 2019 y durante el arranque de la Feria del Libro se incluyó la celebración en que Antonio Hernández García fue reconocido por su trayectoria como profesional del libro en la ciudad desde 1956. Como parte del festival también se realiza la Muestra de Artesanías de los Pueblos Originarios, donde Andrea Avendaño, titular de la Secretaría de Cultura, agradeció a los artesanos del Cedai por su participación. (AM 8)

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

AMBIENTALISTAS, EN AYUNAS. La activista TERESA ROLDÁN avisó este miércoles que no se ha confirmado la reunión ofrecida la semana pasada por las autoridades estatales y municipales a las ambientalistas luego del tormentoso encuentro celebrado en la Delegación Centro Histórico para explicar el llamado Eje Estructural. Mientras tanto sigue la preocupación por el plan de ROMY, la Tumba-árboles. Agua para el arbolito que está amenazado. (PA 1)

EXPEDIENTE Q “ESFUERZOS”

Por Adán Olvera

Las autoridades municipales que encabeza Luis Nava, ya entendieron que lo menos es más y es que los ciudadanos de la capital necesitan buenos servicios municipales y seguridad en su patrimonio y persona. Las acciones de prevención del delito son obligatorias para obtener resultados en mediano plazo, pero son cosas que se tiene que hacer para también mejorar la percepción, que es casi la mitad del trabajo (o más). La seguridad en Querétaro, es un tema prioritario justo cuando la organización semáforo delictivo, tiene a la capital solamente con dos luces en verdes, que son los delitos de secuestro y feminicidio; pero en franco crecimiento según esta organización las lesiones, el robo a casa y comercio, narcomenudeo y homicidio en amarillos y rojos. Justo en este momento viene la oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito (UNODC), a presentar resultados de la Auditoría Local de Seguridad en México que se realizó en el municipio de Querétaro, y se reconoce el esfuerzo que a través del programa de seguridad pública municipal y del programa AccionES Prevenir, se toman en cuenta las acciones y programas que está llevando el municipio. Justo hace un par de días Luis Nava, advertía que si las estrategias y las personas encargadas de la seguridad no funcionaban habría cambios. El representante en México de la Oficina de las Naciones Unidas Contra la Droga y el Delito, Antonino de Leo, informó que Querétaro es el único a nivel nacional donde se lleva a cabo esta auditoría, que inició en 2017, y se basa en los estándares dictados por la ONU para fortalecer las políticas públicas de seguridad y prevención del delito y cuyas recomendaciones incluso ya está implementando la administración municipal de Querétaro. Según los datos de este organismo Querétaro, mantiene niveles bajos de inseguridad y violencia, y que la auditoría es un proceso de seis etapas, de las cuales, ya se realizaron las de: detección de indicadores, diagnóstico y reporte de hallazgos, en los que la capital muestra mucho por hacer en materia de: Consumo problemático de alcohol y drogas, la violencia intrafamiliar, los robos sin violencia y las lesiones causadas por armas de fuego. **DE REBOTE.** La diputada Elsa Méndez, a través de un oficio le da cuenta al presidente de la Comisión de Educación Michel Torres, que no apoyará el exhorto a la Secretaría de Educación y de Salud para que se generen campañas de educación sexual entre los niños y jóvenes de Querétaro. La diputada es polémica y defiende sus convicciones, que normalmente la meten al ojo del huracán. (DQ)



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Síntesis de información local

JUEVES 25 DE ABRIL DE 2019

FUENTES		
DIARIOS LOCALES Y NACIONALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	ALMX: ALTERNATIVO.MX
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	ADN: ADN INFORMATIVO
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	CyP: CIUDAD Y PODER
CQ: CAPITAL QUERÉTARO	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	CI: CÓDICE INFORMATIVO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	INQRO
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	PC: PODER CIUDADANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	VS: VOZ DE LA SIERRA	B: SEMANARIO BITÁCORA
EM: EL MOSQUITO		RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO
EE: EL ECONOMISTA		M: MAGAZINE DE QUERÉTARO
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO		
R: REFORMA		
LJ: LA JORNADA		
E: EXCÉLSIOR		

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL